

16 Provinces

Haut-Ogooué/Département de la Passa/Aide sanitaire...

Le Samu social s'installe à Franceville



Coupure du ruban symbolisant ...



... la mise en service du siège du Samu social à Franceville.



Dévoilement de la plaque inaugurale.

N.O.

Franceville/Gabon

HUIT mois après Libreville, le chef-lieu du Haut-Ogooué, Franceville, abrite désormais, lui aussi, une antenne sociale du Samu. L'inauguration officielle de son dispensaire réhabilité, au quartier Picas, dans le troisième arrondissement, et de son centre médico-psychologique, situé à Makana, dans le quatrième arrondissement, s'est déroulée il y a quelques jours au cours d'une cérémonie rehaussée par la présence du ministre d'Etat à la Prévoyance sociale et à la solidarité nationale, Paul Biyoghe Mba.

C'est, en effet, ce dernier qui a procédé au dévoilement de la plaque inaugurale du dispensaire et à la coupure du ruban symbolisant la mise en service des deux structures du Samu. En présence de l'administrateur du Samu social international, Norbert Gautrin, qui a effectué le déplacement de la France pour la circonstance, et des autorités locales, dont le gouverneur Jacques Denis

Tsanga.

Selon son coordonnateur général, Dr Wenceslas Yaba, le Samu social est un nouveau produit d'aide sanitaire, sociale et psychologique, acquis par le président de la République, Ali Bongo Ondimba en faveur des personnes démunies et en difficultés. Raison pour laquelle le quatrième maire adjoint, David Gaétan Djimikanda, s'est réjoui de l'installation de ce service dans la commune. Une présence qui, selon lui, devrait significativement améliorer la qualité des soins, voire la santé des Gabonais, d'autant que la médecine sera désormais plus proche des populations.

En effet, le Samu social a pour principales missions de secourir les personnes en situation de vulnérabilité. D'offrir à celles en détresse psychologique des consultations gratuites. D'héberger, à titre temporaire, des compatriotes en grandes difficultés. De favoriser l'accès aux soins de santé, d'écouter et répertorier les problèmes auxquels sont confrontées les populations en détresse. Il



Photo : Nadège Ontounou

procède à la distribution gratuite de médicaments après consultation, et à la distribution des vêtements et des vivres aux populations, selon les cas, etc.

« Le Samu social est une méthode française étendue à l'intérieur du pays, grâce à la vision du chef de l'Etat qui a pensé qu'il faut faire de la médecine de proximité, c'est-à-dire aller vers les populations. C'est un outil communautaire, avec une gratuité totale : des consultations et des médicaments... », a indiqué Wenceslas Yaba à l'assistance.

PIED DU MUR• Pour son fonctionnement, trois stra-

tégies ont été mises en place. D'abord l'appel sur le numéro vert 1488, que toute personne en situation de vulnérabilité peut composer.

Ensuite, l'urgence sociale de proximité, qui consiste à aller de façon inopinée dans les quartiers défavorisés pour soigner gratuitement les populations et leur donner des médicaments et des vêtements, en fonction des besoins.

Enfin, le centre médico-psychologique situé à Makana, qui est chargé d'offrir des consultations et des soins. Ce centre est composé de médecins généralistes et spécialistes (pédiatre, gynécologue,

cardiologue, gastro-entérologue, infectiologue, psychologues, psychiatres et infirmiers).

« Les personnes en difficultés, en situation de handicap, sans ressources, exclues ou vivant dans la précarité, souffrant de maladies isolées, peuvent nous appeler gratuitement au 1488, 24h/24 », a tenu à souligner le coordonnateur général. Après Franceville, Port-Gentil, Oyem et Mouila devraient, elles aussi, accueillir le Samu social, conformément à la vision du chef de l'Etat de voir cet organe présent dans tout le pays. « Il s'agit de faire en sorte que personne ne soit exclu dans la politique que

conduit le président de la République. Que tout le monde se sente partie prenante au sein de la communauté nationale. Il faut aller au-devant de ceux qui n'ont pas les moyens, de ceux qui se sentent exclus. Aller chercher dans les maisons et dans les quartiers des personnes qui souffrent et que l'on peut sauver de toutes formes de souffrances... », a dit Paul Biyoghe Mba.

Le membre du gouvernement a poursuivi en ces termes: « nous devons remercier très franchement le président Ali Bongo Ondimba, d'avoir accepté que ce produit, nouveau en Afrique, arrive au Gabon. Nous sommes donc les pionniers en la matière. N'hésitez pas à appeler au numéro vert du Samu, il est là pour vous apporter une modeste contribution, gratuitement. A vous de vous approprier cet outil et d'en parler autour de vous. » Doté de quatre ambulances médicalisées, dans le Haut-Ogooué, le Samu social constitue donc une curiosité pour les populations qui l'attendent déjà au pied du mur pour juger de ses performances.

... et département de Lékoko/Bakoumba/Secteur des Eaux et forêts

Le nouveau chef de cantonnement a pris ses fonctions

Claude-Médard MINKO

Bakoumba/Gabon

L'ANCIENNE résidence du préfet du département de Lékoko, dans le centre-ville de Bakoumba, a prêté dernièrement son cadre à la cérémonie d'installation du nouveau chef de cantonnement des Eaux et forêts de la localité. Il s'agit de Jean-Marie Massima, qui remplace à ce poste, Jean Tondangoye, appelé lui "à d'autres fonctions".

Le promu a été installé par le directeur provincial des Eaux et forêts, Serge Morel Manembe, au cours d'une cérémonie à laquelle ont pris part plusieurs chefs de services et autorités administratives du départe-



Photo : Claude-Médard Minko

Le nouveau chef de cantonnement, Jean Marie Massima (mains croisées) ici aux côtés de son supérieur hiérarchique...

ment, dont le secrétaire général de la préfecture, Prosper Dibangoye, représentant le préfet, François Ompata. La ville de Bakoumba représente un intérêt particulier dans la politique

forestière et environnementale du pays. Non seulement par la grande forêt qui ceinture tout le département, mais aussi par la présence d'une des aires protégées du pays : le parc de la Lékédi, géré par la So-

dép. D'où son nom de ville nature. Aussi, a-t-il été rappelé au promu les missions qui sont les siennes dans le cadre de la politique d'exploitation forestière et la protection de la faune au

niveau du département, conformément au Code forestier.

« Pour ce faire, vous devez travailler en parfaite collaboration avec les autorités locales du département et les populations », lui a signi-

fié le directeur provincial des Eaux et forêts, Serge Morel Manembe.

Le nouveau chef de cantonnement a, lui, promis de ne ménager aucun effort pour être à la hauteur de ses nouvelles responsabilités.



Photo : Claude-Médard Minko

... a pris son service en présence des autorités locales.